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Joseph-Ferdinand LANCRENON 
Peintre Lodois – 1794/1874 

Autoportrait – 1850 
  



 
 

Joseph-Ferdinand LANCRENON 

est revenu à Lods 

à travers une de ses œuvres 
 

l’année du 150ème anniversaire de sa mort, 

grâce à la générosité de lointains descendants du peintre 

qui ont souhaité que ce tableau soit conservé au village 

qui l'a vu naître et mourir. 
 

 

Un grand merci à Mme BOILLOT-GUILLOU et son époux 

pour leur généreux don à la Commune de Lods 

de ce magnifique portrait signé Lancrenon 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  

Ce portrait signé J.F. Lancrenon – 1848 - pourrait représenter un notaire de la famille Lancrenon. 



 
 

LE PEINTRE 
 

Joseph Ferdinand Lancrenon fait son premier apprentissage à Paris d’abord auprès de François 
André Vincent entre 1807 et 1809 puis auprès d’Anne Louis Girodet et il rejoint l’École des Beaux-
Arts en 1813. Il devient alors rapidement un des meilleurs élèves de Girodet. 

 
Il se caractérise par une œuvre à thèmes 
mythologiques ou historiques.  
 
S’il échoue de justesse au Grand Prix de Rome 
en 1816 avec Aenone refusant de secourir Pâris 
au siège de Troie, le Comte de Forbin fait 
néanmoins exposer le tableau au salon et 
commande une autre toile au jeune peintre, 
Tobie rendant la vue à son père (dépôt du musée 
du Louvre à Besançon).  
En 1817, Lancrenon remporte en outre le 
concours de la tête d’expression avec 
l’Admiration. 
Dans les années 1820, le peintre connaît de 
beaux succès sur la scène artistique parisienne, 
notamment avec son Fleuve Scamandre (musée 
de Montargis). 
 

 
 

C’est aussi comme dessinateur qu’il se distingue, il excelle dans 
la peinture de nus et de draperies à l'antique.  
 
 

Cependant, l’éclosion du Romantisme qui s’oppose au courant 
néo-classique davidien, remet en cause ses convictions 
esthétiques et l’amène à quitter la capitale.  
 
En 1834, Lancrenon retourne définitivement dans sa Franche-
Comté natale et devient le premier conservateur du musée de 
Besançon, conservant cette charge jusqu’en 1872. Pour autant, 
seules sept œuvres de l’artiste sont conservées au musée.  
Professeur à l’école de dessins de Besançon, il en devient en 1840 
le directeur jusqu’en 1872. 
 
Conservateur et professeur, l’ancien élève de Girodet ne peint désormais plus que rarement, mais 
il est néanmoins l’auteur de quelques tableaux religieux pour les églises de Besançon, Sainte 
Philomène pour l’église de la Madeleine notamment. Il réalise aussi quelques portraits, comme 
celui de Théophile Courlet de Boulot ou celui de Jean-Antoine Courvoisier. En 1860, il est élu 
correspondant de l’Académie des Beaux-Arts et est décoré de la Légion d’honneur. 

  

La nymphe Orythie enlevée par Borée – 1822 
Musée Girodet - Montargis 

Etude de draperie pour Castor 
et Pollux libérant Hélène – 
1817  Metropolitan Museum of 
art -   New York 



 
 

 

LE LODOIS 
 

Fils d'un vigneron, il naît à Lods le 16 mars 1794 et y meurt le 4 août 1874. 

 

« Les archives montrent que beaucoup de Lancrenon ont eu des propriétés à Lods.  

Dans les années 1620, Hugonin Lancrenon – appelé aussi Lancrenon d’Usier – s’établit à Lods 
avec Claudia Demangeot son épouse. 

Étienne Baptiste Lancrenon y était vigneron dans les années 1740. 

Les cousines Mathey y avaient encore une maison dans les années 1980.  

Dans l’église du village, figure une grande plaque en l’honneur de la famille Lancrenon.  

Le cimetière compte bien évidemment de très nombreuses tombes de la famille Lancrenon. »   

Source : http://lancrenon.fr 

 

 

  

La maison Lancrenon - Peinture d’Anne-Marie Mathet – 1943 – 



 

 

 

Le Mot du Maire
 

Lodoises, Lodois,  
Chers Administrés,  
 

Ce bulletin retrace la vie de notre village, les réalisations communales de 2024 et les projets 
pour 2025. 

Comme pour les éditions précédentes, je l’ai voulu également vecteur de communication pour 
toutes les associations qui participent à l’animation du village, à la promotion de son 
attractivité, au maintien du lien social, à la préservation du patrimoine et de l’environnement 
et qui, de par leur diversité, vous proposent de nombreux événements festifs, culturels, sportifs. 

 

 
L’année 2025 commence hélas, avec la poursuite et la résurgence de plusieurs conflits dans le 
monde, la perpétration d’attentats terroristes, sans oublier les catastrophes liées au changement 
climatique : après l’Espagne, Mayotte, département français d’outre-mer, dévasté par le cyclone 
Chido. 
 
A cela s’ajoute la crise politique nationale entraînée par la dissolution de l’Assemblée Nationale, 
qui fait entrer la France dans une période d’incertitude économique, provoquant une inquiétude 
généralisée que ce soit du côté des ménages, des chefs d’entreprises que du monde financier. 
 
Dans notre pays fracturé, le slogan du récent congrès des Maires de France "Les communes … 
Heureusement ! " prend tout son sens dans ce contexte politique et institutionnel incertain : les 
communes sont plus que jamais un pôle de stabilité, d’efficacité et de repère pour les français. 
 

 
 
Nous entamons la 5ème et dernière année 
complète du mandat que vous nous avez 
confié en 2020. 
 
 

2024 
a vu l’aboutissement de deux projets 
importants : 
 
La réalisation la plus marquante aura été 
la reconstruction du mur de soutènement 
de la RD 67, en bordure de Loue, opération 
financée par le Département. 
 

 
Ce chantier considérable, tant par son coût que 
par sa technicité, réalisé par l’entreprise TPRE 
dans des conditions climatiques et techniques 
parfois très difficiles, est esthétiquement une 
vraie réussite et va contribuer à la mise en 
valeur de ce secteur du village. 
J’avais sollicité dès 2020 Madame la 
Présidente du Conseil Départemental pour la 
sensibiliser à la nécessité de reconstruction de 
ce mur. Patience et persévérance ont payées 
puisque mes interventions et arguments ont 
finalement été pris en compte et je la remercie 
pour la suite favorable donnée en 2022 à ma 
requête.

  



 
 

 
Autre réalisation importante :   
la restauration des décors peints de la 
coupole de l’église Saint-Théodule. 
 
Ce chantier a été réalisé par l’entreprise 
Nonnotte dans la continuité des travaux de 
restauration des décors peints de notre église 
qui verront leur aboutissement en 2026 avec 
la restauration des deux dernières fresques 
ainsi que des chapelles latérales des nefs. 
 
Le coût des travaux de 45 149,00 € HT est 
financée par le mécénat, la souscription de la 
Fondation du Patrimoine et les subventions de 
la Région et du Département. La commune 
avance le montant de la TVA, soit 9 029,80 € 
qui sera récupérée dans deux ans. 
 
 
 
 

Principaux sujets traités à l’échelon de la 
CCLL (Communauté de Communes Loue 
Lison) : 
 
 Le SCOT (Schéma de Cohérence 

Territoriale) validé par délibération après 
8 années de travail. 

  Le transfert de la compétence assainisse-
ment collectif avec prise d’effet au 1er 
janvier 2025. 

 

 La définition des ZAER 
(Zones d’Accélération des Energies 
Renouvelables). 

 
 

En 2025,  
Deux projets structurants verront le jour : 

 

 La création d’un aménagement 
paysager en   bord de Loue et de la RD 
67, dans la continuité de la reconstruction 
du mur de soutènement réalisé par le 
Département. 
Cet aménagement, dont la conception a 
été pensée avec le CAUE 25* et 
l’architecte des bâtiments de France, va 
contribuer à valoriser ce secteur très 
fréquenté du village et devrait influer, au 
même titre que la réfection du mur, sur la 
confirmation du classement de notre 
village parmi l’association des Plus 
Beaux Villages de France lors du 
réexamen à intervenir en septembre 2025. 

 

 Les travaux de viabilisation de 3 
parcelles constructibles au lotissement 
de la Rappe du bas à l’issue de la période 
d’instruction du permis d’aménager. 
En concertation avec Analis Finance, un 
prêt relais sera souscrit afin de financer 
les frais inhérents à cette opération. 

 

La consolidation et la restauration de 
l’arche de l’ancien pont pourraient voir le 
jour, en fonction de l’avancement du dossier 
qui sera déposé en début d’année. 
Cette arche, partie du patrimoine et de la 
"carte postale du village", se détériore au fil du 
temps, des crues de la Loue, et risque tout 
simplement de disparaître à terme si rien n’est 
fait. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 



 
 
 
 

 
 
 

 
 
A l’issue du recensement de la population 
2024, le nombre d’habitants est en 
augmentation passant de 236 à 246 habitants. 
Bonne nouvelle qui confirme l’attractivité de 
notre commune au cours des dernières années.  
 
J’en profite pour souhaiter la bienvenue aux 
nouveaux Lodois qui ont choisi de vivre dans 
notre beau village. 
 
 
 
 
 
Je tiens à formuler mes plus vifs 
remerciements aux forces vives de notre 
village qui œuvrent à mes côtés : 
 
Les associations 
Un grand merci aux Présidentes et Présidents 
et aux bénévoles engagés, artisans de la 
vitalité communale. 
 
L’équipe communale  
Merci aux adjoints et conseillers (ères) qui 
s’impliquent dans la vie municipale pour 
mener à bien nos projets. 
Merci à Michel Renaud – 2ème adjoint – qui 
assure le suivi des tâches de l’employé 
communal tout en lui prêtant main-forte 
chaque fois que nécessaire. 
 
Le personnel communal 
Merci à notre secrétaire, Karine David, et à 
notre nouvel employé communal, Gilles 
Dutruel, pour leur motivation et leur 
engagement au service de notre collectivité. 
 
Les acteurs économiques 
Merci aux chefs d’entreprises, artisans, 
commerçants, agriculteurs qui participent au 
développement de notre territoire. 
 
 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
A toutes et à tous, je vous adresse au nom de 
l’ensemble du Conseil Municipal, mes 
meilleurs vœux pour 2025.  
 
 
Que cette année apporte santé, bonheur et 
prospérité pour vous, vos familles, vos 
entreprises et tous ceux qui vous sont chers. 
 
 
 

Le Maire, 
Jean-Michel LIEVREMONT 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 

 

    Retrouvez      

Les actualités du village, les démarches 
administratives, 

les comptes rendus du Conseil Municipal, … 

Sur le site officiel du village de Lods : 

http://lods.fr 

*CAUE 25 : Conseil d’Architecture d’Urbanisme et de l’Environnement du Doubs 



 

 

VOIERIE 

 RD 67 – en bordure de Loue (depuis la 
maison Rondot jusqu’au Pont) : 
Reconstruction/rénovation du mur de 
soutènement en remplacement de 
l’enrochement. 
Travaux pris en charge par le 
Département. 

 

 Rue du Rôte – Rue du Château : 
Réfection des voieries sous la maîtrise 
d’ouvrage de la CCLL dans le cadre de sa 
compétence voierie. 

 

 Rue du Rôte : 
Reconstruction d’une partie du mur de 
soutènement en contrebas du cimetière. 
Travaux pris en charge par la commune. 

 

 Petit pont au bout du chemin des 
Forges : 
Remplacement des gardes corps. 
Opération prise en charge conjointement 
par la commune et TDF. 

 
 

LOTISSEMENT DE LA RAPPE DU BAS 

 Lancement de l’instruction du permis 
d’aménager. Dépôt de la demande 
administrative auprès du service 
urbanisme de la CCLL. 

 
 

EGLISE SAINT-THEODULE 

 Achèvement des travaux de restauration 
des décors peints de la coupole. 

 
 

RESEAU EAU POTABLE 

 Renouvellement de la conduite d’eau 
potable rue du Rôte dans sa partie 
centrale, en contrebas de la mairie. 
Travaux pris en charge par le SIEHL. 

 
 

 
 

 

RESEAUX ASSAINISSEMENT 

 Raccordement au réseau collectif 
d’assainissement de la maison située au 
7 rue du Rôte. 
Travaux pris en charge par la commune 
en lien avec le chantier du SIEHL. 

 

 Lancement de la procédure de remise à 
jour du schéma directeur 
d’assainissement 
Dans le cadre du transfert de la 
compétence assainissement à compter du 
01/01/2025, la CCLL reprendra le 
dossier en cours. 
 
 

SECURITE INCENDIE 

 Création d’une aire d’aspiration au 
schiste à la demande du SDIS. 
 
 

SIGNALETIQUE 

 Mise en place de panneaux sens interdit 
saut riverains + desserte locale rue du 
Bief Poutot. 

 

 Mise en place de panneau voie sans issue 
aux fermes de Suchaux. 

 

 Installation d’une signalisation d’intérêt 
local place Pézard. 
 
 

BATIMENTS COMMUNAUX 

 Appartements communaux 
Travaux de remise en état et de remise 
aux normes électriques dans 3 
appartements communaux avant location. 

 

 Isolation (calorifugeage) 
du réseau hydraulique de chauffage et 
d’eau chaude sanitaire au sous-sol des 
deux chaufferies. 
Travaux (9 159,60 €) pris en charge par 
l’état dans le cadre du plan national 
d’économies d’énergie. 

  

Réalisations 2024 



  

 
 

 
 
 
 

VOIRIE 

 Aménagement d’un espace de pause 
paysager 
en bord de Loue dans le cadre des 
travaux de rénovation du mur de 
soutènement de la RD 67, en 
concertation avec le CAUE 25 et 
l’architecte des bâtiments de France. 
Travaux pris en charge par la commune 
pour un montant d’environ 18 000 € HT 
dans le cadre d’une convention avec le 
département qui acquitte la TVA. 

 

 Pont métallique de l’ancienne gare 
Réalisation d’une étude de réparabilité 
du pont par le bureau d’étude PMM 
dans le cadre du programme national 
Pont afin de définir les travaux à réaliser 
à moyen terme pour garantir la 
pérennité de l’ouvrage. 

 
 

PATRIMOINE 

 Arche de l’ancien pont 
Projet de consolidation et de réfection 
de l’arche de l’ancien pont qui se 
détériore au fil du temps, notamment 
lors des crues de la Loue charriant des 
embâcles qui viennent percuter l’arche. 
Un dossier de souscription auprès de la 
Fondation du patrimoine sera déposé 
ainsi que des demandes de subventions 
auprès de la Région et du Département. 

 

 Fontaines Place Pézard et Sur la 
Place 
Mises en fonctionnement en circuit 
fermé.  
Les deux fontaines couleront en 
permanence, même lors des périodes de 
sécheresse et de restrictions d’usage de 
l’eau, ce qui contribuera à valoriser ce 
patrimoine. 
Travaux initialement prévus en 2024, 
pris en charge par le SIEHL.

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

LOTISSEMENT DE LA RAPPE DU BAS 

 Après l’instruction du permis 
d’aménager, consultation des différents 
gestionnaires de réseaux pour la 
réalisation des travaux de viabilisation 
des 3 parcelles constructibles. 

 
 

EGLISE SAINT THEODULE 

 Travaux d’isolation de la sacristie 
Incluant le remplacement de deux 
fenêtres et la réparation de deux portes. 

 

 Remplacement du projecteur  
pour l’éclairage du clocher de l’église par 
un projecteur Leds. 

 
 

VEHICULE COMMUNAL 

 Achat d’un véhicule utilitaire d’occasion 
dans l’éventualité où le véhicule 
communal Partner ne passe pas le 
contrôle technique en 2025. 

 
 

SECURITE INCENDIE 

 Projet de création d’une aire d’aspiration 
au Bief Poutot à l’étude. 

 
 

CAMPING 

 Installation d’une prise GRENN EUP sur 
le bâtiment sanitaire pour la recharge des 
véhicules électriques. 

 
 
Les projets communaux énumérés ci-dessus 
seront réalisés, comme chaque année, en fonction 
des priorités définies par le conseil municipal, en 
adéquation avec les possibilités budgétaires et en 
fonction de l’avancement des démarches et 
autorisations administratives 
 

 
 

 

. 
 
 

Projets 2025 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 

 

 

 

 

 

 

 

Maloë BOURQUIN 

      née le 5 février 2024 
 

 

      Corentin REBILLARD 

      né le 28 mars 2024 
 

 

      Saul AUBERT-GOUSSET 

      né le 6 novembre 2024 
 

  

NAISSANCES 



 

 

 

 

 

Fanny GAGELIN        &        Alain PELLETIER 
 

le 8 juin 2024 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

mariage 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     Daniel GAUDILLAT 

     le 24 janvier 2024 

 

     Michel GENESTIER 

     le 3 mars 2024 
 

     Denise DEBART 

     le 12 avril 2024 
 

     Joseph GENRE GRANDPIERRE 

     le 4 juin 2024 

 

     Jeannine DAVIOT 

     le 10 juillet 2024 

 

     Paulette MARION 

     le 21 octobre 2024 

  

décès 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  



 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Aux Associations 
à leurs Présidents(es), aux adhérents, aux bénévoles, pour leur 
investissement dans l’organisation des nombreuses et diverses 
manifestations, animations, expositions, activités sportives … qui ont 
jalonné l’année 2024, 

 
Aux Lodois 
qui ont participé au Nettoyage de Printemps, 
 
A l’ACCA 
(Association Communale de Chasse Agréée) 
pour l’entretien des pistes forestières, pour le débitage/l’abattage 
d’arbres tombés ou représentant un danger sur le domaine communal, 
 
A l’AAPPMA 
(Association Agréée de Pêche et de Protection des Milieux 
Aquatiques) pour le nettoyage et l’entretien des rives de la Loue. 

  



 
 

 

SYNDICAT SCOLAIRE DE 
LA HAUTE VALLEE DE LA LOUE 

 
 

 
Notre école intercommunale compte 140 élèves au premier trimestre de cette 
nouvelle année scolaire, dont 48 en maternelle et 92 en élémentaire, qui se 
répartissent dans six classes : 
 

Mme Rosalie Guinchard  PS/MS 25 

Mme Dominique Henriot MS/GS 23 

Mme Mathilde Mistelet CP 23 

Mme Anne-Catherine Huertas CE1 21 

Mr Jean-Sébastien Borella  
Mme Emilie Gauchet 

CE2 23 

Mme Gaëlle Dordor-Labigand CM1/CM2 25 

 

Madame Fatima Girardet assiste la maîtresse de petite et moyenne section, tandis 
que Madame Laetitia Bourquin aide l'enseignante de moyenne et grande section. 
L’école a également recruté, pour l’année, Océane Baud, en tant que service civique, 
pour seconder l’équipe au niveau administratif et technique. 
 
Monsieur Borella, le Directeur, est déchargé un jour par semaine, le vendredi, pour 
traiter tous les problèmes administratifs, rencontrer les familles, gérer les soucis 
techniques, etc… 
 

  



 
 
 
Nous avons eu quelques problèmes en septembre avec les transports scolaires, suite 
à la nouvelle organisation mise en place par la Région. Après quelques réajustements, 
le ramassage fonctionne de nouveau, mais avec un peu de retard par rapport aux 
années précédentes. Le point positif est que tous les élèves sont pris en charge rue 
Carnot, évitant ainsi la traversée dangereuse de la route de Besançon. Mesdames 
Girardet et Bataillard assurent la sécurité des enfants dans les bus. 
 
L'année scolaire 2023-2024 était sous le signe des jeux olympiques à l'école de la 
Haute Vallée de la Loue, à l'image de notre pays. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
. 
 
 
 
 
 
 
 

 
L'équipe pédagogique va travailler particulièrement sur le handicap, l'éducation à 
l'environnement, les premiers secours, la prévention routière, le savoir nager. 
Des projets avec les restos du cœur, les pompiers, les personnes âgées, sont 
étudiés. 
 
Pour toutes ces initiatives, l'école peut compter sur l'Association « Les P'tits 
Loue » qui organise tout au long de l'année de nombreuses actions qui permettent 
de financer notamment les sorties des élèves. Merci donc aux parents d'élèves pour 
leur investissement dans cette association et aux habitants des différents villages 
pour leur soutien financier lors des démarchages à domicile. 
  

Les élèves ont pu s'initier à l’handisport, 
au tennis, à la course d'orientation. Deux 
classes ont été sélectionnées pour 
assister au passage de la flamme 
olympique au Gouffre de Poudrey. 
Ce magnifique projet d'école a été finalisé 
par de grandes olympiades au stade de 
Vuillafans début juillet. 
 

 
Cette nouvelle année scolaire mettra à 
l’honneur « la solidarité, l’entraide et la 
prévention » 
Ainsi la veille des vacances de la 
Toussaint, toutes les classes ont couru 
pour l’association ELA. 



 
 
 
Les locaux du périscolaire ont été rénovés pendant les congés d'été. 
La restauration scolaire fonctionne à plein régime, preuve que ce service est 
essentiel à la vie de l'école et aux familles. Madame Martini, Directrice, fait le 
maximum pour accueillir tout le monde dans les meilleures conditions. Les familles 
doivent cependant impérativement respecter le règlement en inscrivant leurs 
enfants 48 heures à l'avance, sur la plateforme mise en place par l'association 
Familles Rurales (en charge du périscolaire), afin de pouvoir gérer au plus juste le 
nombre de repas et de personnes nécessaires pour l'encadrement. 
 

 
 
La vie de l'école est riche en évènements. L'équipe éducative ne ménage pas ses 
efforts pour l'éducation, l'instruction, et l'épanouissement des enfants : bravo à 
eux. 
 
Je souhaite à tous, petits et grands, de belles fêtes de fin d'année, et une année 
2025 pleine d'agréables moments. 
 
 

La Présidente du SSHVL, Sylvie Baverel. 
 

 
 

 

 

 

 

  



 

 

 

 

 

 

Que s'est-il passé dans notre Église Saint-Théodule en 2024 ? 

 

Remontons le temps.  
 

  Tout d'abord : Un concert ! Celui organisé par les estivales de lods, 
occasion de remercier Madame et Monsieur Koukasian, ainsi que Madame et Monsieur 
De Charmont. Concert de piano, donné par Trami Nguyen et Laurent Durupt.  
 

 Puis le 16 aout, nous avons fêté le jubilé de Pierre Marion, pour ses 50 ans de 
sacerdoce. Entouré de sa famille, nous avons à la fois pu rendre grâce à Dieu et lui dire 
merci pour les services rendus, pendant la messe, puis temps d’échange autour du verre 
de l’amitié et de quelques cadeaux. 
 

  Le 18 août : Fut célébrée, la première messe de Paul Marion. Paul fut 
ordonné prêtre, le 15 juin en la cathédrale de Nanterre. 
 

  France 3, le 17 juin, est venu effectuer un reportage mettant en lumière le 
village. Avec pour fil rouge une jeune fille, Eléa, l’église, les ruelles du village, le musée 
furent l’objet de toute leur attention. La première diffusion de ce reportage eu lieu le 16 
septembre, à revoir en replay. 
 

  Notre église située sur le chemin de la via francisgéna (Canterbury/ Rome 
3000km) est une étape importante pour les pèlerins. Trouver une église ouverte sur le 
parcours, devient lieu de pause, de prières, de méditations. Certains notent des intentions 
ou commentaires sur le cahier de prières, d’autres nous sollicitent, afin de déposer sur 
leur carnet de voyage, le credentiel, un cachet représentant les armoiries du village, 
certifiant leur passage sur ce chemin. Temps de partage, ce fut le cas, longuement avec 
Clarisse et Louis Fiacre partis de Notre Dame de Paris pour rejoindre Jérusalem. 
 

  L’échafaudage installé en novembre, devrait quitter l’église début janvier, 
dés lors vous pourrez venir découvrir, le travail minutieux qui a été effectué. Nous 
espérons que dans deux ans, grâce aux dons, effectués, nous pourrons de nouveau 
continuer la restauration des dernières peintures murales « assomption et ascension » 
ainsi que des différents murs blancs, achevant ainsi la restauration de cette église. Grand 
merci à toutes celles et ceux qui nous ont apportés les moyens financiers, afin de réaliser 
cette restauration. 

 

 

 



 

 

 

Ont été célébré dans cette église les obsèques de : 

 Daniel Gaudillat le 27 janvier 

 Michel Genestier le 7 mars 

 Joseph Genre le 8 juin 

 Jeannine Daviot le 13 juillet  

 Paulette Marion le 23 octobre 
 
Que tous reposent en paix. 
 

A vous tous lecteurs de cet article et à tous ceux qui vous sont chers nous adressons nos 
meilleurs vœux de bonheur et santé  

Pierre Mabille  

Jean Paul Arnoux 

 

Peintures murales restaurées 

 

 

      

 

 

 

 

…. 

              

          

 

 

 

  

Saint Jean Saint Marc 

Saint Matthieu Saint Luc 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

L'Opération Brioches permet 
de récolter des dons afin de mener des 
projets pour mieux accompagner les 
personnes handicapées mentales. 

Elle permet de sensibiliser le grand public au handicap intellectuel et également de 

récolter des dons pour financer d’une part les actions et les missions de l’Adapei du 

Doubs et d’autre part des activités adaptées dans les établissements de la Fondation 

Pluriel comme : musicothérapie, sport adapté, sorties culturelles, ateliers théâtre 

toujours pour favoriser autonomie et estime de soi. 
 
 
Comme chaque année, les bénévoles de Lods (Paule, Anne-Marie et Véronique) 
vous ont rendu visite pour la vente au porte à porte de brioches dans le cadre 
de l’opération brioches 2024 au profit de l’ADAPEI du Doubs. 

Elles vous remercient pour votre accueil chaleureux et votre générosité. 
La somme des dons récoltés s’élève à 863 euros. 

 

 

 

  



 

 

 



 

 

 

 

En 2024 

  A S T L  vous a proposé ? 
 

Vous aimez les repas entre amis ? 

Le 17 mars, une choucroute garnie, en salle, Ambroise Roy. Repas très 
apprécié, nombreux furent les convives.  

 

Vous aimez la lecture ? 

La porte à droite de l'Église est ouverte chaque jour. Les horaires en 
fonction de la lumière du jour. Et là, vous trouverez des livres, à petit prix dans un 
choix très varié 

 

Vous aimez assister, participer à des conférences ? 

Le 18 juillet en l'Église saint Théodule, Jean-Luc Marion nous a proposé 
une conférence, à partir de l'actualité estivale, les Jeux olympiques. Conférence dont le 
thème était  « morale et immoralité du sport ». Toutes les conférences que Monsieur 
Marion donnent en notre église de Lods, sont retransmises sur la chaîne YouTube du 
diocèse, vous pourrez donc les retrouver facilement. 

 Quelques jours séparaient cette conférence de celle proposée par notre ami 
Suisse. Olivier Barrelet. Celui-ci reprenant un thème biblique «  Le retour du fils 
prodigue ». Conférence nous invitant a un voyage musical en sons et images. Grand 
merci à nos deux conférenciers 

 
 

Vous aimez chiner : 

Le 28 juillet. Nous avons participé, installé sur le parvis de l’église au vide-
greniers organisé par le musée de la vigne.  

 

Vous aimez la pâtisserie  

Dimanche 18 août. Fête de la Saint Théodule, saint patron de la paroisse 
du village, nous vous avons proposé une vente de gâteaux. Merci aux paroissiennes, 
fines pâtissières pour leur apport de grande qualité et quantité 

  



 

 

 

 

 

Vous êtes sensible au patrimoine local : 

Enfin, nous avons organisé dans l'Église pour les journées du patrimoine 
des 21 et 22 septembre, une exposition, d'objets et de vêtements liturgiques.  

 
 
Désolé navré 

Le concert prévu au mois de décembre avec les Cœurs de Loue, ne pus 
être organisé suite à l'installation des échafaudages, pour la restauration de la coupole 
de l'Église. 

 

 

Toutes ces manifestations permettent de nous réunir, de vivre ensemble l’espace d’une 
manifestation, de nous enrichir intellectuellement, de permettre à des touristes de 
découvrir certains aspects du village. Quand au bénéfice financier, il est intégralement 
attribué à la restauration de notre patrimoine et plus particulièrement notre église saint 
Théodule. 

 

 

Promis en 2025 nous vous proposerons, 

Le repas choucroute un dimanche de mars.  

Le  concert qui devait avoir lieu, fin, 2024 aura lieu en début 2025, la 
date n'est pas encore programmée.  

 

 

À chacun de vous, nous souhaitons très belle année 2025. Avec pour 
espoir, pour tous une vie plus fraternelle, plus joyeuse, et plus paisible. 

 

          Pierre Mabille 

          Jean Paul Arnoux 

  



 

 
L’ASSOCIATION CULTURELLE DE LODS 

 est heureuse de vous présenter ses meilleurs vœux 
 pour l’année 2025 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

L’ensemble St Théodule, sous la direction d’Emanuel Drzyzgula, nous a offert une 
fois de plus une prestation de qualité. Le village de LODS a vibré durant tout un week-
end au son des cordes du groupe de musiciens.  
Un grand merci à tous les Lodois, aux habitants de la vallée et surtout aux bénévoles 
qui ont contribué à rendre ces rencontres si festives et si chaleureuses. 
 
Cet événement a bénéficié du concours de la Mairie de LODS, du Conseil 
Départemental du Doubs, du Diocèse de Besançon, d’Olivier Gary Luthier à Mulhouse 
et de l’Association Champs Libre. 
  



 
 
 

Pour la première fois, l’Association culturelle de LODS a organisé un événement 
autour de l’art pictural. 
 
Malgré un temps pluvieux, la manifestation a bien eu lieu grâce à l’enthousiasme et la 
motivation des participants. La journée s’est déroulée dans une ambiance conviviale, 
remplie d’échanges. Cette activité a été clôturée par une remise de prix décerné par le 
jury et suivie par un verre de l’amitié. 
 

 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
L’association culturelle de LODS a produit un troisième événement en 2024. Sur les 
traces de ses riches activités humaines passées, une marche culturelle autour du village 
a été organisée. 
 

Le parcours de 5-6 km a été agrémenté de commentaires autour du vignoble, des 
martinets, des scieries, des moulins, du chemin de fer et de l’industrie métallurgique. 
 

 
 

Bonne Année 2025, Santé, Joie et Fraternité 

Rejoignez-nous !          aculturelledelods@gmail.com 
 



 

 

 

 

 

 

 

Musée de la vigne et du vin 
Saison 2024 

 

Les visites du musée de la vigne, restent relativement constantes. Ulysse et Narcisse, 
guides depuis plusieurs années, ont acquis une très bonne connaissance du lieu. Les 
visites qu'ils animent sont de très grande qualité.  

 

Les visites de groupes, quant à elles, sont essentielles pour maintenir une fréquentation 
satisfaisante. Ces visites se déroulent le plus souvent hors saison. Nous accueillons 
surtout des randonneurs. Si cela demande une certaine disponibilité, ces rencontres se 
déroulent dans un esprit dynamique. Lorsque celles-ci sont conjuguées avec la visite du 
cabinet de curiosité c’est assurément une garantie pour les visiteurs de passer un 
excellent moment à Lods.  

 

Nos animations 2024, vide-greniers, journées du patrimoine, beaujolais nouveau ont 
connu un vif succès. Encouragés par l'intérêt que vous y avez porté, nous reconduisons 
ces animations pour l'année 2025.  

 

Je remercie ici, tous les bénévoles qui donnent de leur temps, pour que notre musée soit 
attractif. Un merci tout particulier aux cotisants qui nous soutiennent depuis plusieurs 
années, et nous souhaitons la bienvenue à tous ceux qui veulent nous rejoindre. 

 

En ce début d'année, l'équipe du musée vous présente ses vœux sincères de bonheur et 
santé.  

Y Mabille 

Présidente du musée 

  



 
 
 

 
Association 

du Champ Libre de Lods 
  

 Marchés de producteurs 
  
En 2024 nous avons poursuivi l’organisation de marchés de 
producteurs et d’artisans locaux sur la place des Forges. 
Malheureusement, les conditions climatiques étant promises à 
l’orage, nous avons dû anticiper et ainsi annuler nos deux 
premières dates dont Lods en fête qui constitue la soirée 
d’ouverture de notre saison. 
Le temps a été plus clément pour le reste de l’été et nous avons 
pu profiter d’une excellente affluence à l’occasion des 3 derniers 
marchés. 
  
Cette année, nous nous sommes associés avec Mr Vouillot, éleveur porcin sur la commune 
de Longeville. Nous avons ainsi pu proposer des saucisses de Toulouse et pommes de terre 
cuites au feu de bois en supplément des traditionnelles salades, le tout à prix libre. Le succès 
de cette formule a été incontestable et nous vous remercions pour vos nombreux retours. 
  
Un grand merci aux bénévoles qui nous ont aidés à l’organisation des marchés. Merci 
à la commune pour son soutien ainsi qu’à tous les lodois.es qui étaient présent.es. 
  
  

Diffusion d’un film documentaire 
  
Grâce au travail de l’association AMIGO (Accueil Migrants Ornans), nous avons pu diffuser un 
documentaire intitulé « Le chant des vivants » le mardi 15 octobre à la salle Ambroise Roy. Ce 
documentaire traite de l’arrivée de jeunes migrants africains dans le village de Conques en 
Aveyron. Là-bas, une autre association d’aide aux migrants, LIMBO, les accueille et leur 
propose de mettre sur le papier, puis en chanson, le récit de leur long et périlleux exil jusqu’en 
France. 
La séance a été suivi d’un débat entre le public et des membres des deux associations, AMIGO 
et LIMBO. 
  

Vie associative 
  
L’association s’est encore quelque peu agrandie cette année, elle compte aujourd’hui une 
trentaine de membres dont 4 membres actifs résidents sur le lieu. Les autres membres sont 
lodois pour la majorité ou habitants des villages limitrophes. 
  
Pour rappel, notre association se donne pour mission la création d’un lieu de vie collectif en 
dehors des schémas habituels de propriété privée. La création d’activités culturelles et 
militantes visant à promouvoir une agriculture paysanne et solidaire. Dans cette logique, 
l’association accueille une exploitation agricole de maraîchage et élevage ovin. 
  
L’association du Champ Libre de Lods souhaite à tous les lodois.es une très belle 
année 2025. 
 

 
 
 
 



 

 

 

 

LES ESTIVALES DE LODS 
 

La deuxième édition des Estivales de Lods a eu lieu du 7 au 9 août 2024 et a de nouveau 
été l’occasion de faire se rencontrer poètes, musiciens, philosophes, artistes avec un public varié, 
rassemblant aussi bien gens du village, de la vallée, de la région que des gens de passage.  

 

Parmi les nouveautés de l’année, la promenade poétique dans les 
rues du village nous a permis de déambuler entre le chemin des 
Forges et l’église Saint Théodule en passant par la Mairie. Nous 
avons pu également découvrir une création musicale de Michaël 
Levinas, spécialement composée pour répondre au thème de 
l’année « Habiter l’impossible ». Enfin Daniel Rondeau, 
académicien, a été la « Voix venue d’ailleurs » et nous a fait partager 
ses passions et son parcours de vie. 

 

 
 
 
La prochaine édition aura lieu du 7 au 9 août 2025. Nous y retrouverons le concert pour 

piano à l’église, le séminaire de philosophie animé par Jean-Luc Marion, la session des poètes en 
Franche-Comté, le récital de poésie et piano ainsi que des événements originaux. 

Les Estivales offrent un temps et un lieu d’échanges simples et conviviaux entre poètes, 
musiciens, philosophes et le public. En effet, les artistes vivent de et par les rencontres qui les 
rassemblent, les font échanger, travailler et partager leurs travaux. Cette manifestation est ainsi 
ouverte à toutes et à tous, et plus particulièrement aux habitants du village de Lods que nous 
espérons nombreux à nous rejoindre. Même pour un court moment, vous serez les bienvenus ! 

Le thème de l’édition 2025 sera Echanger ou Donner ? Dans la lignée des thèmes 
précédents, il nous semble à la fois d’actualité et correspondre à une ambition humaniste.  

  



 

 

 

  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Au fur et à mesure, que les années passent, ce cabinet de curiosité, voit ces 
collections s'enrichir. 
 

Objets traditionnels, objets insolites, une vie racontée sur un demi-siècle. 
 

Nostalgie d'un instant, émotions personnelles, confidences, autant de sentiments 
partagés à travers ce voyage ludique, qui nous transporte de 1900 à 1950.  
 

Ouvert pendant les saisons estivales, ou sur rendez-vous de mai à octobre. Installé 
depuis 5 ans dans une ancienne salle de classe, (Bâtiment mairie) je serais 
heureuse de vous recevoir. 
 

Je remercie la municipalité, pour l'intérêt porté à cette exposition en me prêtant 
généreusement cette salle. 
 

A l’aube de cette année nouvelle, je vous présente mes vœux de bonheur et santé. 

           

 

Yoko Mabille 

  



 

 

 

 

 
 
 
En tant que nouvelle présidente de l’Amicale Lodoise des Anciens Combattants et 
Soldats de France, je voudrais exprimer ma plus profonde gratitude à Monsieur 
Christian PICHETTI, pour toutes ces années de présidence. 
Son engagement, son dévouement ont rendu possible tout ce que nous avons 
accompli pendant ses nombreux mandats. 
 
Profitons de ce jour d’espoir, pour souhaiter à tous ceux que l’on aime, le plus de 
bonheur possible. 
En cette période festive, je vous souhaite des moments joyeux et lumineux. 
Profitez de chaque instant, entourés de vos proches et de ceux qui vous sont chers. 
Que cette nouvelle année 2025, soit l'occasion de partager des rires et des 
souvenirs inoubliables. 
 
La quête des Bleuets de France, a rapporté la somme de 68,50€, nous vous 
remercions à nouveau pour votre générosité. 
 

Audrey RENAUD-GARNIER 
 
 
 
  



 

 
 

 
Ils sont restés longtemps tabous, mais des cessez-le-feu durant les périodes de Noël ont bien 
existé durant la Première Guerre mondiale. Des moments de fraternisation, où le conflit est en 
suspend quelques heures, ont eu lieu dans la Somme. Dans leurs carnets de bord, les soldats 
racontent : 
 
« Décembre 1914. Nous sommes au tout début du conflit et déjà des centaines de milliers de 
soldats sont morts. De part et d'autre, on se terre dans les tranchées où règne le froid, 
l'humidité et la boue, subissant chaque pluie d'obus venant du camp ennemi ». 
 
Mais dans cette escalade de l'horreur, un sursaut d'humanité aura bien lieu lors du réveillon de 
Noël. Les canons se taisent à quelques endroits, notamment dans le Santerre en Picardie. 
 
Un épisode de cessez-le-feu est détaillé dans les écrits de Frédéric Branche, 18 ans, soldat du 99e 
régiment d'infanterie positionné sur ce secteur, près de Fontaine-lès-Cappy dans la Somme. 
 
« J'ai écrit hier ma lettre du nouvel an pour maman. Cela m'a donné le cafard pour une partie 
de la journée. Pour tous, les fêtes de fin d'année auront de la tristesse : amis et ennemis, tous 
souffrent de la séparation avec la famille et même il semble que les hommes aient voulu faire 
trêve à leur tuerie, comme semble le prouver le fait suivant ». 
 
Frédéric Branche, dont les carnets de guerre ont 
été repris et étudiés, raconte ainsi que durant le 
réveillon de Noël un dialogue s'est engagé entre 
Français et Allemands. 
 
« De part et d'autre, l'on fait des signes 
d'amitié ; voici qu'un de nos caporaux 
mitrailleurs quitte notre tranchée ; un gradé 
ennemi fait de même ; ils se rejoignent, se 
serrent la main, échangent des cigarettes et 
descendent l'un et l'autre dans la tranchée 
adverse. Bientôt c'est un défilé de soldats 
ennemis dans nos tranchées : il en vient huit, 
une fois chez nous, ne veulent plus retourner 
là-bas ». 
 
Après avoir passé une partie de la nuit à monter la garde, les soldats se couchent éreintés. Au 
matin de Noël, « les tirailleries ont cessé brusquement chez les Allemands dès le point du 
jour. Un grand nombre sont sortis de leurs tranchées en faisant signe de ne point tirer sur eux, 
puis ils se sont avancés à mi-distance et ont engagé la conversation avec nos hommes devant 
le secteur du bois commun. Trêve complète » 

L'après-midi, les causeries ont recommencé de tranchées à tranchées, poursuit Frédéric Branche. 
« Les Allemands nous ont tenu un petit discours amical et un de leurs officiers s'est avancé 
au-devant de l'adjudant Faure de la 1re compagnie pour lui serrer la main. Voilà donc 
comment s'est écoulé Noël 1914, dans la tranchée, par un temps froid et triste. Jamais je n'ai 
autant ressenti l'horreur de cette guerre qu'aujourd'hui, en ce jour de fête, si doux à vivre de 
coutume et si triste cette année ». 

 
 



 

 
 
 
 
 
 
 
 

ACCA DE LODS 
Monsieur Nicolas CLAUDE 

28 route de Besançon 
25930 LODS 

03.81.60.95.45 – 06.70.79.04.69 
 

 
 

 
 

 
 
Les membres de l’ACCA de LODS se joignent à moi pour vous souhaiter une 
bonne et heureuse année 2025.  
 
Les chasseurs ont, comme chaque année, entretenu les pistes forestières lors 
de nos journées d’entretien en dégageant des chemins devenus inaccessibles et 
en fauchant près de 15 Kms de pistes à travers notre belle forêt Lodoise pour 
que chacun puisse les pratiquer. Nous tenons à remercier Frédéric Barxell qui 
comme à chaque fois que son emploi du temps le permet vient nous aider pour 
ces entretiens. 
 
Je profite de l’occasion pour vous donner quelques chiffres relatifs à la saison 
2024/2025 : La saison de chasse a débuté le 8 septembre 2024 et se terminera 
le 30 janvier 2025. Les bracelets accordés à l’ACCA pour cette saison sont 8 
sangliers, 8 chevreuils, 5 chamois et 1 lièvre. 
 
Meilleurs vœux à tous ! 
 

 
 

Le Président, 
Nicolas CLAUDE 

 

 



 

 



 
 
 

TRAIL DES 24H DE SUCHAUX 
 
 

Les 19 et 20 juillet derniers, a 
eu lieu à Suchaux la quatrième 
édition du trail organisé par 
l’amicale des sapeurs-
pompiers de Lavans-Vuillafans 
et la Team Trail'Titudes. 

 
Une édition record, puisque plus 
de 420 coureurs et coureuses 
étaient au départ de ce magnifique 
trail sur les hauteurs de la vallée de 
la Loue. Le lieu, l’événement, 

l’organisation et l’ambiance constituent autant d’atouts pour ce rendez-vous devenu 
incontournable pour les traileurs souhaitant se tester sur des formats originaux. 

Original, car comme vous le savez peut-être, l’objectif du trail des 24 heures de Suchaux est de 
se mesurer au temps sur un superbe parcours. Le défi : courir pendant 12 ou 24 heures, en solo 
ou en équipe, en complétant une boucle de 6 km avec 300 mètres de dénivelé en moins d’une 
heure. Un nouveau départ est donné à chaque heure, et ce, pendant 12 ou 24 heures. Le 
vainqueur est celui ou celle qui termine la dernière boucle en tête – encore faut-il parvenir à 
rester dans la course jusqu’à la fin sans être éliminé ! 

Un format de 11 km en trail ainsi que des parcours de marche étaient également proposés cette 
année, comme l’an dernier. 

Pour l’édition 2025, des parcours de marche plus longs seront prévus, afin d’accueillir 
davantage de marcheurs désireux de découvrir Suchaux et ses alentours. 

Cette année, deux finishers ont bouclé les 
24 heures, et pour la première fois, une 
femme a terminé le format 12 heures en 
solo. Peut-être tentera-t-elle le format 24 
heures l’an prochain ? 

Pour les organisateurs, cet événement est 
synonyme de convivialité, d’ambiance et 
d’émotions. Une course, certes, mais pas 
seulement : que vous soyez coureurs, 
supporters, bénévoles ou visiteurs venus déguster une pizza ou boire un verre, ce trail a pour 
vocation de rassembler les habitants de la commune et des communes alentours, tout en 
faisant découvrir Suchaux dans une ambiance festive. 

Rendez-vous les 18 et 19 juillet 2025 pour une nouvelle édition ! 
 

Merci à l’ensemble des bénévoles, des partenaires, à Brigitte pour la mise à disposition du site et à 
tous ceux qui sont venus nous voir cette année à Suchaux. 

  



 

 

 
 
 

 

YOGI - YOGA   
 
 

les lundis 
18h30 - 19h45 
Mairie de Lods 

 
 
 
 
Fidèles sur nos tapis, nous nous retrouvons chaque lundi pour une pause bien 
méritée. 
Pourquoi ne pas commencer cette nouvelle année par un RDV hebdomadaire 
pour se retrouver ? …  une occasion de ralentir, se recentrer, renforcer son 
corps, pratiquer son équilibre, sa souplesse. 
 

Chacun.e, est bienvenu.e pour découvrir les bienfaits du yoga. Que vous soyez 
débutant.e curieux.se ou que vous ayez déjà exploré quelques postures, notre 
cours est conçu pour tous les niveaux. Pas de jugement, juste de la 
bienveillance et de la bonne-humeur. 
 
Pas besoin d'être souple comme un chat ou zen comme un moine, soyez juste 
vous-même ! 
 

Karine 
Association L’écho Lods 

 
 
Infos : 07.43.25.89.52 / 07.82.63.51.43 - Matériel disponible sur place.  
Carte de 10 cours : 50 euros 
 
 
 

 

  



 

L’association L’écho Lods vous propose également : 
 

Crêpes  Party 
 

Dimanche 2 février 2025 
Salle de la mairie 

 
 

Retrouvons-nous dès 16h pour écouter un conte puis 
déguster quelques crêpes. 
 
Si vous le souhaitez, vous pouvez apporter une garniture 
à partager. 
Afin de préparer la pâte en quantité appropriée et d’éviter 
le gaspillage, merci de vous annoncer par téléphone au 
07.43.25.89.52 ou 07.82.63.51.43 
 
Les enfants sont accompagnés d’un.e adulte et restent 
sous sa responsabilité. 
 
 
 

Soirée Jeux de société 
 

Samedi 22 février 2025 dès 18h 
Salle de la mairie 

 
 

Les jeux de société à plusieurs c’est drôlement plus 
sympa !  
 
Nous vous proposons de venir partager une soirée 
jeux de 5 à 107 ans. 
Pour une courte partie ou une longue enquête 
venez nous partager votre jeu préféré ou vous 
laisser surprendre par de nouveaux jeux que 
d’autres vous feront découvrir. 
 

Des jeux seront disponibles pour toutes les tranches d’âge ! mais les enfants 
restent accompagnés d’un.e adulte. 
 
Si vous le souhaitez, vous pouvez apporter une petite surprise salée ou 
sucrée pour garnir la table de la pause gourmande. 
 

Infos par téléphone au 07.43.25.89.52 ou 07.82.63.51.43 
  



 
 

  



 

 



  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  



 

 

 

 

 

 



  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  



 

  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

  



 

  



 

 

 

 

  



  



  



 

 

 

 

  



 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

France identité, nouvelle habilitation dans les 
France Services Loue Lison  
Les France Services Loue Lison, basés à Amancey, Ornans et Quingey, sont 
d’ores et déjà chargés de délivrer les papiers d’identité (carte nationale 
d’identité et passeport) sur le territoire.  
Depuis peu, ils sont également habilités France Identité, un nouveau service 
public permettant de créer son identité numérique régalienne.  
Cette application pour smartphone a vocation à prolonger les usages de la 
carte d’identité dans le monde numérique (prouver son identité lors de 
démarches en ligne par exemple), mais aussi permettre de nouveaux usages 
dans le monde physique (contrôles routiers par les forces de l’ordre, retirer 
un colis, etc.).  

L’application est disponible uniquement pour les personnes majeures, 
possédant une carte d’identité électronique (délivrée depuis mars 2021 – format carte 
bancaire) et un smartphone compatible. Elle est gratuite, facultative et révocable à tout 
moment. Elle n’a pas de vocation à remplacer la carte d’identité électronique et les 
démarches physiques déjà existantes.  

Actuellement, 2 usages sont possibles :  
 Prouver son identité en ligne sans identifiant ni mot de passe, pour accéder à « Mon compte 

formation » par exemple.  
 Générer des justificatifs d’identité à usage unique pour une procuration de vote 100 % 

dématérialisée notamment.  
 

Rendez-vous dans les France Services du territoire pour en savoir + et activer votre identité numérique 

 



 

 

 

 
Une mallette énergie pour diagnostiquer votre 
maison  
 
Le Pôle Rénovation Conseil Loue Lison de la CC Loue Lison est équipé d’un nouvel outil : la mallette 
énergie. Cette mallette énergie permet de faire soi-même le diagnostic énergétique de son 
habitation.  
Cette mallette prêtée gratuitement est utile pour mieux consommer !  
Elle ne remplace pas le diagnostic performance énergétique (DPE) délivré par un professionnel.  
Composée de nombreux outils, elle permet de mesurer ses consommations. 
 
Elle dispose de :  
• Un thermomètre pour les réfrigérateurs et les congélateurs, 
• Un thermo hygromètre pour mesurer l’humidité de l’air intérieur, 
• Un thermomètre pour mesurer la température ambiante d’une pièce, 
• Un mesureur de co2 pour connaitre la concentration de co2, 
• Une caméra thermique pour recenser les déperditions énergétiques, 
• Un wattmètre pour mesurer la consommation électrique des appareils, 
• Un dosimètre radon pour détecter les traces de radon.  
 

Réservations, explication des outils et modalités du prêt de la mallette 
auprès du Pôle Rénovation Conseil Loue Lison au 06 02 01 15 47 / 
polerenovation@cclouelison.fr 

 
 
 



 
 
 
Besoin d’aide pour financer vos travaux de 
rénovation ?  
 
La CC Loue Lison vous accompagne grâce à un dispositif d’aide à l’amélioration 
et à la rénovation de vos biens : l’Opération Programmée d’Amélioration de 
l’Habitat (OPAH).  
L’enjeu est de soutenir et enclencher une dynamique de réhabilitation. Cela 
passe par l’amélioration des performances énergétiques du parc privé ancien, 
l’adaptation des logements au maintien à domicile, la lutte contre l’habitat 
indigne, la reconquête du parc vacant et dégradé et le renfort de l’attractivité 
par l’amélioration de l’offre de logements.  
Toutes les aides de l’OPAH Loue Lison https://cclouelison.fr/f r/rb/1617241/une-opah-loue-lison-sur-
le-territoire  
Un projet ? Contactez le 07 88 84 40 93 ou envoyez un mail à polerenovation@cclouelison.fr  
Entretiens sur RDV dans les France Services Loue Lison (Amancey, Ornans, Quingey). 
 
 
 

Fraude et démarchage abusif  
 
La Communauté de communes Loue Lison et son Pôle Rénovation Conseil reçoivent régulièrement 
des signalements de démarchage abusif et de fraude dans le secteur de l’énergie. Retrouvez ci-
dessous quelques conseils pour ne pas se faire abuser :  
1. Les organismes publics ne réalisent pas de démarchage à domicile, ni par téléphone ou mail et 

ne mandatent pas de sociétés pour le faire. Méfiez-vous si la société indique être mandatée par 
la Communauté de communes, une commune, la Région, l’Agence nationale de l’habitat (Anah) 
ou France Rénov’.  

2. Ne communiquez pas vos informations personnelles (informations fiscales, documents 
d’identité, coordonnées bancaires, etc.) lors d’un démarchage, les sociétés peuvent s’en servir 
pour créer des demandes de prime à votre place et récupérer ces primes.  

3. Ne signez rien lors de la première visite (même un document présenté comme un bon de visite), 
un projet de rénovation demande de la réflexion.  

4. Si vous souhaitez réaliser des travaux, c’est à vous de convenir d’un rendez-vous avec un artisan 
et non l’inverse.  

5. Privilégiez les entreprises locales et notamment les entreprises locales labellisées RGE 
(Reconnu Garant de l’Environnement), label indispensable pour bénéficier d’aides financières. Un 
annuaire France Rénov’ des entreprises est disponible ici.  

6. Les travaux ne sont jamais financés à 100% par l’État, méfiez-vous des fausses promesses et 
prenez le temps de bien réfléchir à la pertinence et à l’utilité des travaux engagés. Demandez 
plusieurs devis avec une visite préalable.  

7. Pensez à identifier l’entreprise en notant son numéro SIRET : si vous rencontrez un problème, 
ce numéro sera nécessaire.  

8. En cas de doute, contactez notre conseiller France Renov’ au 07 88 84 40 93  

9. Dans le Doubs, pour toutes questions sur les panneaux solaires, il y a la fruitière à énergies.  

10. Il n’existe aucune aide nationale (Ma prime renov’, CEE ou autres) ou locale pour des 
installations photovoltaïques.  

 



 
 

 

Quelles demandes d’urbanisme pour 
mes travaux de rénovation ?  
 
Le service urbanisme Loue Lison accompagne et conseille gratuitement les habitants du 
territoire dans la constitution de leurs dossiers et sur les questions de réglementation.  
 
Un projet de rénovation ou d’aménagement de mon logement ?  
 
Pour la réfection de ma toiture, la modification ou l’ajout d’un conduit 
de cheminée, le changement des menuiseries, la pose de panneaux 
photovoltaïques, l’isolation par l’extérieur et le ravalement de façade 
ou encore l’installation d’une pompe à chaleur… Je suis soumis à 
une demande d’autorisation d’urbanisme.  
 
 
Le saviez-vous ? 
 

Les demandes d’autorisation d’urbanisme 
peuvent se faire en ligne. Un gain de 
temps… et de papier ! Avec "Mon permis en 
ligne", vous pouvez déposer vos demandes 
d'autorisation d'urbanisme (CU, DP, PA, PC, 
PD) via un guichet unique.  
 

 
 
 
Des permanences avec l’Architecte des 
Bâtiments de France (ABF) se tiennent tous 
les mois à Ornans et à Quingey pour les 
projets en site inscrit/classé ou en abord de 
monument historique.  
 
Pour prendre RDV, merci de contacter le 
service urbanisme Loue Lison.  
 
Contacter le service Urbanisme Loue Lison  
03 81 50 81 14 / urbanisme@cclouelison.fr  
7 rue Édouard Bastide - 25290 Ornans  
 

Ouverture au public tous les après-midis de 13h 
à 16h30 et le matin sur rendez-vous. 

 

 

 



 

ESPECT DES REGLES 

 ESPECT DES AUTRES 
Pour bien Vivre Ensemble 

Nos amis les chiens 

doivent eux aussi suivre des règles de vie en communauté : 

 être tenus en laisse dans le village et sur les chemins 
de promenade, 
 ne pas laisser de trace de ses déjections dans les rues, 
sur les trottoirs, les espaces verts, les lieux publics : 

camping, place des forges, terrain de tennis, cour 
de la Mairie … . 

 

 

Brûlage en plein air 

Le brûlage en plein air des déchets et détritus  
de toute nature est rigoureusement interdit dans les  
agglomérations. 
Article 23.3 du règlement sanitaire départemental : arrêté préfectoral 
 du 15 septembre 1982 
 

Bruits de voisinage 

 Article 7* : … les TRAVAUX DE 
BRICOLAGE ET DE JARDINAGE utilisant 
des appareils à moteur thermique ou 
électrique (tondeuse débroussailleuse, 
tronçonneuse, perceuse, bétonnière, …, ne sont 
autorisés qu’aux horaires suivants : 

 

 DU LUNDI 
au VENDREDI 

LE 
SAMEDI 

LE DIMANCHE 
& JOURS FERIES 

MATIN 
  de  8h30 
  à  12h00 

de   9h00 
à   12h00 

de 10h00 
      à   12h00 

APRES-MIDI 
de  14h00 
à    19h30 

de 15h00 
à   19h30 X 

                 *Préfecture du Doubs - Arrêté N°2005 1904 01841 portant réglementation des bruits de voisinage 
                   dans le département du Doubs 

 ABOIEMENTS INTEMPESTIFS DE CHIEN 
                  Article R1336-5 du Code de la Santé publique 

  



 

 
 
 

 

 

SECRETARIAT DE MAIRIE 

AGENCE POSTALE COMMUNALE 

 

 

 
 

LUNDI 
& 

MARDI 
 De   9h00 à 12h00 

JEUDI  De 14h00 à 18h00 
 

 

 

 

 

 

 

03 81 60 90 11 

mairie.lods@orange.fr 

www.lods.fr 
 

HORAIRES 
D’OUVERTURE 

CONTACT 


